

# Patxi López pregunta a Montoro si «pretende llevar a medio PP a la cárcel»

El lendakari cuestiona así el anuncio del ministro de Hacienda de que el Gobierno estudia sancionar penalmente a los gestores públicos que incumplan los presupuestos

MADRID. Numerosos dirigentes socialistas, entre ellos Alfredo Pérez Rubalcaba, creen que la idea del Gobierno de sancionar penalmente a los gestores públicos que incumplan los presupuestos es una «ocurrencia», incluso un «globo sonda», que no se materializará. Mientras, el PP y varias de las comunidades donde gobierna cerraron filas en defensa de la propuesta, lanzada el miércoles por el ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, y que, según este partido, estaba ya en su programa electoral y volverá a recogerse en la ponencia política de su congreso de febrero.

Incluir sanciones penales en el incumplimiento presupuestario, castigar a quien «dilapide o malgaste» el dinero público no solo es «razonable», sino que además responde al «clamor» ciudadano para que haya transparencia en las cuentas y se haga un buen uso de los recursos, según el secretario de Comunicación del PP, Carlos Floriano. Los socialistas no lo ven así, e insisten en que lo que es delito ya está recogido como tal y no son necesarias nuevas figuras penales.

El PP y el PSOE, además, se enzarzaron ayer en una discusión sobre a qué partido afectaría más esta medida: el lendakari, Patxi López, se preguntó si Montoro «pretende llevar a medio PP a la cárcel» por «agujeros» en algunas instituciones, mientras Floriano manifestó que los socialistas rechazan la idea al ser «muy responsables» del desequilibrio financiero de muchos territorios.

## No llega «ni al viernes»

Alfredo Pérez Rubalcaba pidió por la mañana a Montoro que «medite sus ocurrencias» y esta, auguró, «no va a llegar ni al viernes», y recordó que el código penal ya persigue delitos de malversación de fondos. «Nadie puede pensar que un político que hace la cosas mal con los dineros públicos no tiene una sanción penal si hay un delito», añadió el aspirante a la Secretaría General del PSOE.

A las críticas de Rubalcaba se unieron las del ex ministro Ra-



El lendakari, Patxi López, el miércoles en el Foro Exceltur, en Madrid ZIP/EFE

## JOSÉ MARÍA AZNAR

«Gastar sin medida». José María Aznar se unió ayer al debate y, sin señalar a nadie, censuró «el hábito de gastar sin medida y sin preocuparse por cómo se pagarán ni qué beneficio social dejarán esos gastos». «La situación es tan grave porque una política insostenible nos hizo olvidar quién asumiría nuestras deudas en caso de que no pudiéramos satisfacer nuestros compromisos», subrayó el presidente de honor del PP en el 'Foro Global de Sostenibilidad'. El ex jefe del Ejecutivo adujo que una «despreocupación lamentable» ha llevado a «consolidar como derechos adquiridos lo que se prometió pagar con ingresos coyunturales que han desaparecido para no volver».

món Jáuregui, que consideró «peñoso» que el Gobierno tenga estas ideas «irreflexivas», o las del alcalde de Toledo, Emiliano García Page, que instó a Montoro a centrar sus esfuerzos en castigar penalmente a los especuladores financieros causantes de la crisis.

Otra cuestión que tampoco ha gustado nada a los socialistas fue la planteada por el presidente extremeño, José Antonio Monago, para quien dichas sanciones penales deberían ser retroactivas. Jáuregui, Rubalcaba o el presidente andaluz, José Antonio Griñán, -a quien la idea de Monago le pareció un «globo sonda»- se lanzaron en bloque a recordar a Monago que la Constitución impide que las leyes penales sean retroactivas y le reprocharon al presidente extremeño su desconocimiento al respecto.

También desde la oposición, IU censuró la idea, y su líder, Cayo Lara, acusó a Cristóbal Montoro de pretender «criminalizar» a las comunidades, mientras el diputado de IU Gaspar Llamazares con-

sideró que el ministro «va de farol».

Y frente a tanta crítica, el PP insistió por segundo día en defender la propuesta de Montoro. Carlos Floriano incluso se mostró convencido de que los socialistas acabarán apoyándola cuando acaban con su situación de «quiebra política» y resuelvan su liderazgo en el congreso federal. De «coherente» calificó la medida el portavoz del PP en el Senado, José Manuel Barreiro, mientras el portavoz de la Junta de Castilla y León, José Antonio de Santiago-Juárez, también la valoró porque el dinero público, dijo, debe de ser «sagrado».

Mientras, el vicepresidente de Madrid, Ignacio González, dijo que el Gobierno regional está «en principio de acuerdo», porque hay que exigir a un gestor es que «administre adecuadamente». González subrayó asimismo que es probable que la Comunidad madrileña sea la única que acabó 2011 cumpliendo el objetivo de déficit.

AGENCIAS/HERALDO